

LR INSIDE



COMERCIO. OLEADA DE EMPRESARIOS DE EE.UU. EN COLOMBIA

Aranceles a textiles van contra la Constitución

P4-5

María Claudia Lacouture
DIRECTORA DE AMCHAM COLOMBIA

Pierre Ancines/LR

Vea el #InsideLR de la entrevista completa



FINANZAS PERSONALES. LAS RESTRICCIONES DE LOS BANCOS EN LOS RETIROS DE DINERO. P14-15

ENERGÍA. COMISIÓN DE EXPERTOS PIDE QUE SE APLIQUE LEY DE TRANSPARENCIA

Proponen superintendencia para pilotos del fracking

BENEFICIOS DEL FRACKING

- **US\$36.000 millones** le llegarían a la Nación por YNC en 25 años
- Entre **10% y 15%** se aumentarían los recursos fiscales
- **2.800 millones** de barriles de nuevas reservas

Fuente: ACP / Gráfico: LR-AL

Mes y medio después de presentar las principales conclusiones de un estudio que analizó los efectos ambientales, sociales y económicos de implementar el fracking en Colombia, la Comisión de Expertos, conformada por 13 especialistas de diferentes disciplinas, reveló el informe completo. El documento, que comprende una serie de

recomendaciones para iniciar los primeros pilotos de exploración, concluyó que para avanzar al siguiente paso no solo se requiere una "licencia social" del país que refrende lo que se está trabajando, sino, además, la creación de una nueva entidad: la *Superintendencia de Asuntos Ambientales Minero-Energéticos*. P6

OHL pierde vía 4G por no justificar uso de anticipos

Ayer se conoció que *Autopista Río Magdalena* notificó a *Obrascón Huarte Lain (OHL)* sobre la terminación del Contrato de Ingeniería y Construcción del Proyecto, debido a múltiples incumplimientos y a que la constructora española no demostró el correcto uso de los más de \$150.000 millones en anticipos que fueron entregados para el desarrollo de la obra. P9

EDITORIAL

Hay que avanzar en una cruzada nacional para rechazar a todos los corruptos

Ahora que se discute la modernización de la Dian, se podría pensar en separar la entidad en dos para combatir la corrupción. P2

ECONOMÍA

Sincelejo y Pereira son las ciudades donde más trabajan los niños

P3

ASUNTOS LEGALES

Marca Lácteos 1A no se pudo registrar en la SIC por oposición de Alpina

P5

OCIO

Conozca los requisitos y cuánto le cuesta navegar su velero

P26-27

EMERMÉDICA INVERTIRÁ \$6.000 MILLONES

Eduardo Meola de Fex, gerente general de Emermédica, dijo que el interés es potenciar canales tecnológicos. P7



El índice Colcap tuvo su mejor primer trimestre en 15 años

La renta variable suma buenas noticias en Colombia: el Colcap no solamente se ubicó en marzo como el índice más valorizado en el mundo, sino que además, alcanzó su mejor primer trimestre en los últimos 15 años, después de que en 2004 subiera 26,1% en el mismo periodo. Las compras en acciones hechas por los fondos de pensiones y cesantías, que alcanzaron 83% del total, fueron su principal propulsor. P16-17

LIBIA, IRÁN Y POLÍTICA OPEP LLEVAN AL PETRÓLEO A US\$71

P10-11



Foto: 123RF
Gráfico: LR-GR
Fuentes: Bloomberg/ Opep

EMPRESAS

"Todos los contratos están legalizados"

INSIDE Esteban Tobón, gerente de Valor +, filial del Idea de Antioquia, aseguró que los estados financieros de la firma han sido verificados y auditados, y que los contratos están debidamente soportados. P8-9



ÍNDICE

EDITORIAL	P2
ECONOMÍA	P3
EMPRESAS	P7
GLOBOECONOMÍA	P10
FINANZAS PERSONALES	P13
OCIO	P26
ANÁLISIS	P30
CAJA FUERTE	P32

Proponen crear una superintendencia para los pilotos del fracking

ENERGÍA. INFORME DE LA COMISIÓN DE EXPERTOS SUGIERE CONFIGURAR UNA SUPERINTENDENCIA DE ASUNTOS AMBIENTALES MINERO ENERGÉTICOS PARA DAR MAYOR CONTROL Y VIGILANCIA A ESTA TÉCNICA

BOGOTÁ
Mes y medio después de presentar las principales conclusiones de un estudio que analizó los efectos ambientales, sociales y económicos de implementar el fracking en Colombia, la Comisión de Expertos, conformada por 13 especialistas de diferentes disciplinas, reveló el informe completo. El documento, que comprende una serie de recomendaciones para iniciar los primeros pilotos, concluyó que para avanzar en el siguiente paso no solo se requiere una "licencia social" del país, sino, además, la creación de una *Superintendencia de Asuntos Ambientales Minero-Energéticos*.

Pese a que las sugerencias de los expertos no son vinculantes para el *Gobierno Nacional*, en el informe se establecen las líneas generales con las que el *Ministerio de Minas y Energía* deberá definir la hoja de ruta para aprobar o no la realización de fracturación hidráulica, o fracking, en Yacimientos No Convencionales (YNC).

"Es que es absolutamente necesario tener una institución robusta para hacer seguimiento desde el punto de vista ambiental y social. La recomendación de la Comisión de Expertos sobre reforzar las instituciones, o

LAS RECOMENDACIONES DE LA COMISIÓN DE EXPERTOS SOBRE EL FRACKING

Se propone crear una Superintendencia de Asuntos Ambientales Minero-Energéticos

LAS 3 ETAPAS PARA INICIAR PILOTOS DE FRACKING, SEGÚN EXPERTOS

- 1 Adelantar actividades con temas sociales, técnicos e institucionales
- 2 Revisar y gestionar aspectos técnicos de la tecnología
- 3 Se define si se puede hacer producción comercial

\$1,5 billones
anuales le ingresarían a la Nación por cada proyecto

EMPRESAS QUE ESTARÍAN INTERESADAS



Fuente: Sondeo LR / Gráfico: LR-AL

crear una nueva, daría más garantías a los ciudadanos y a las comunidades. Eso permitiría que haya mayor control del *Gobierno* en la implementación de los primeros pilotos de investigación", explicó **Germán Espinosa**, presidente de *Campetrol*.

La creación de una *Superintendencia de Asuntos Energéticos* obedece, según el grupo de especialistas, "a implementar una estructura sólida de inspec-

ción, vigilancia y control que garantice los máximos estándares de cuidado ambiental en las zonas en donde se desarrolle exploración de YNC". Se trata de una propuesta en la que se sugiere que se integren las competencias institucionales de entidades como la *Supersociedades*, *Supersalud* y la *Dirección Nacional de Derechos de Autor*, con el objetivo de crear una institución integral.



Francisco Lloreda
Presidente de la ACP

"Desarrollar los Yacimientos No Convencionales, a través de la técnica del fracking, le permitiría a Colombia garantizar su autosuficiencia".



Germán Espinosa
Presidente de Campetrol

"La recomendación de la Comisión de Expertos sobre reforzar las instituciones, o crear una nueva, daría más garantías a los ciudadanos".



LAS CIFRAS QUE SE DARÍAN CON EL FRACKING

- **US\$36.000** millones le llegarían a la Nación por YNC en los próximos 25 años
- Entre **10%** y **15%** se aumentarían los recursos fiscales
- **68.000** nuevos empleos durante 25 años
- **650.000** hectáreas de áreas disponibles para implementar esta tecnología
- **2.800** millones de barriles de nuevas reservas de petróleo
- **7** terapés cúbicos de gas



Beneficios fiscales de iniciar los primeros pilotos de esta técnica en Colombia

Estimaciones de los gremios, las empresas y el *Gobierno Nacional* proyectan que los planes pilotos de Yacimientos No Convencionales le aportarían a Colombia US\$36.000 millones en recursos fiscales en los próximos 25 años. Este monto, según la ACP, permitirían aumentar entre 10% y 15% la inversión total del *Gobierno*, pues se darían \$4 billones por año. Pese a que hasta el momento son estimaciones, se sumarían, además, 2.800 millones de barriles en nuevas reservas de petróleo.

Síganos en:



www.larepublica.co
Con el documento completo de la Comisión de Expertos.

Para **Francisco Lloreda**, presidente de la *Asociación Colombiana de Petróleo (ACP)*, "desarrollar los yacimientos no convencionales, a través de la técnica del fracking, le permitiría a Colombia garantizar su autosuficiencia energética (...) los YNC le generarían importantes recursos fiscales al país que servirían para apalancar programas de inversión del *Gobierno Nacional*".

Se espera, ahora, que el *Ministerio de Minas y Energía* analice el informe. Allí, se tomará la decisión de dar o no el aval para implementar la tecnología.

KEVIN S. BOHÓRQUEZ GUEVARA
@KevinBohorque89

TRANSPORTE. ESTARÁN EN EL SEGUNDO SEMESTRE

Perimetral Oriental alista dos unidades

BOGOTÁ
A más tardar en el segundo semestre de este año, Perimetral Oriental de Bogotá tendrá en operación dos unidades más, de las cinco que comprende el proyecto. Luego de que en febrero se puso en funcionamiento el módulo 1, que comprende Salitre - Guasca - Sesquilé, y el cual tiene una extensión de 38,6 kilómetros, para la otra mitad del año podrían estar listos 56 kilómetros más.

Así lo confirmó **Juan Manuel Méndez**, gerente de operaciones de la *Concesión Perimetral*

\$1,6

BILLONES ES LA INVERSIÓN TOTAL PARA EL DESARROLLO DE LAS CINCO UNIDADES FUNCIONALES DEL PROYECTO.

Oriental de Bogotá, quien señaló, además, que la unidad 2 está en un gran avance. "Estamos adelantando actividades de remate, pero todas las intervenciones ya fueron concluidas. En la unidad funcional 3 estamos en unas obras finales para terminar en el segundo semestre",



Pierre Ancines / LR

Juan Manuel Méndez, gerente de la *Concesión Perimetral Oriental* de Bogotá, dijo que la 4G conectará el norte con la vía a Villavicencio.

dijo. El proyecto en total (incluyendo la etapa de operación y mantenimiento) tiene una inversión de \$1,6 billones. Fue una de las primeras vías de Cuarta Generación (4G) en tener

cierre financiero en 2016, y, según **Méndez**, al terminar las obras, el norte de Bogotá se conectará con Villavicencio.

Aunque por ahora el directivo confirmó que están pudiendo

detalles para entregar estudios de la unidad 4 (La Calera - Choachí) y la 5 (Choachí - Cáqueza), sostuvo que al terminar estos tramos reducirían los tiempos en la vía a Villavicencio.

OTROS TRAMOS QUE ESTARÁ LISTOS

En medio de este anuncio, la *Agencia Nacional de Infraestructura (ANI)* anunció que las obras del proyecto vial Transversal de las Américas se completarán este año. De acuerdo con la entidad, en total se pondrían en funcionamiento 850 kilómetros de vías que comprende este tramo. "Este es el proyecto de mayor longitud que tenemos y constituye corredores estratégicos para los departamentos de Magdalena, Antioquia, Córdoba, Bolívar, Sucre y Cesar", dijo **Louis Kleyn**, presidente de la ANI.

KEVIN S. BOHÓRQUEZ GUEVARA
@KevinBohorque89